



Euzkadiko Lehendakaria

El Lehendakari de Euzkadi

Vitoria-Gasteiz, diciembre 2023

Vascas y vascos del mundo,

Un año más comparto el balance de lo vivido y, también de lo perdido, a lo largo de este año 2023. Mi primer recuerdo, más sincero y emocionado, es para todas las personas que nos han dejado.

Hemos cerrado el año celebrando en Donostia el **VIII Congreso Mundial de Colectividades Vascas en el exterior**, con un faro como símbolo y el lema "Eraldaroa". Este Congreso nos ha permitido compartir el horizonte de cambios y transformaciones ("eraldaketa") en este nuevo tiempo ("aroa"). De ahí el lema "Eraldaroa".

Coincidiendo con el Congreso se ha llevado a cabo la edición del **Programa Gaztemundu** correspondiente a 2023. Han tomado parte 15 jóvenes que han venido a Euzkadi para conocer mejor nuestro País, formarse y participar en el Congreso Mundial.

Euzkadi, cuna de grandes ciclistas y con gran afición a este deporte, fue en verano escenario de la "**Grand Départ**" del **Tour de Francia**. El éxito de organización, público y difusión fue absoluto. Las ikurriñas, el ambiente y los paisajes de Euzkadi llegaron a los hogares de más de 190 países a través de la televisión en un espectáculo único.

Al final del verano, el 8 de septiembre, celebramos el **Día de la Diáspora Vasca** en el jardín del Museo Euzkal Herria de Gernika. Centrado este año en la emigración a Australia como eje temático, ha sido la sexta edición consecutiva de un evento que rinde homenaje a nuestra Diáspora.

Además, a lo largo del año, se han sucedido las citas de las Comunidades Vascas del mundo: Festivales de los EE.UU.; Celebraciones de las ciudades de América del Sur, Semana Nacional Vasca de Argentina; Encuentros de la comunidad vasca de Francia; Fiestas y eventos culturales en las **Euzkal Etxeak** de Europa, Oceanía y Asia.

El mes de octubre, tuve ocasión de viajar a Asia, con motivo del programa **Euzkadi-Japón 2023**. Participé en la Semana Vasca y en la Euzkal Etxea de Tokio conocí, de primera mano, a la activa comunidad vasca, así como el interés que despierta nuestro Pueblo y cultura.

En el curso de estos viajes y en mi relación con vosotras y vosotros, compruebo la importancia creciente de las tecnologías en nuestra relación. En un marco global de interdependencia **todos los Países buscan crear redes** con el objetivo de generar beneficios sociales, culturales y económicos para su ciudadanía.

Con la esperanza de **seguir creando juntos valor para nuestro país, Euzkadi**, me dirijo a vosotras y vosotros en estas fechas navideñas y os envío mi más fuerte abrazo, con los mejores deseos para el nuevo año 2024.

Gabon zoriontsuak igaro ditzazuela eta Urte berri on guztiontzat!

Iñigo Urkullu/Renteria